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Apertura Lavori ore 11:00 

 

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Buongiorno a tutti i convenuti, un saluto al Segretario Generale 

che oggi è stato convocato in audizione a seguito di una mail che 

ci è arrivata mercoledì 18 alla commissione accesso agli atti e 

noi l’abbiamo girata visti i quesiti insomma al Segretario 

Generale, mail che abbiamo riportato e registrato integralmente 

nel verbale della scorsa seduta (voci fuori microfono). Prego 

Segretario, la parola al Segretario Franchino che fa l’appello. 

 

SEGRETARIO MICHELE FRANCHINO 

 

Commissione accesso agli atti del 23 ottobre, apertura della 

commissione alle ore 11:00. La parola al Presidente. 

 

SEGRETARIO DELLA COMMISSIONE – MICHELE FRANCHINO 

 

Passalacqua Gaspare,    presente;   

Rodriquez Mario,    presente; 

Accardi Michele,     assente; 

Alagna Bartolomeo Walter,  assente; 

Cavasino Pietro,             presente; 

Di Pietra Gabriele,    presente; 

Fernandez Felice Massimo,  presente; 

Fici Nicola,     presente; 

Genna Rosanna,     assente;  

Gerardi Guglielmo Ivan,   assente; 

Orlando Leonardo,     presente.   

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Grazie Segretario. Abbiamo convocato il dottor Andrea Giacalone 

per un’audizione che riguarda appunto una lettera che è arrivata 

alla nostra commissione che poi ho girato al Segretario della 

commissione allo sport per titolarità che riguardava 

l’associazione Football Club Marsala che lamenta il perdurare 

diciamo della chiusura, della fruizione da parte del pubblico 

dello stadio municipale. Noi abbiamo subito mandato a lei 

Segretario Giacalone l’email, abbiamo mandato forse qualche altra 

mail, poi forse da capire un attimo se puoi recuperare, perché una 

volta che il Segretario è qua, per non farlo ritornare altre 

sedute, noi che mail abbiamo mandato al Segretario, solo questa 

riguardante lo stadio? No, credo che ci fosse qualche altro 

argomento (voci fuori microfono). Parcheggio di Porta Nuova, va 

beh, no, no. Può darsi che non è stata mandata, magari se ne 

parlava e non abbiamo invece inoltrato nessun’altra richiesta 

Segretario (voci fuori microfono). Va beh, ora chiederemo lo 

stesso al Segretario e poi magari ci darà risposta ove non fosse, 



3 

8^ Commissione 23/10/2023 

magari avesse contezza immediata (voci fuori microfono). Intanto 

partiamo insomma dalla convocazione quella, la prima insomma, il 

primo motivo per cui abbiamo anche, il Segretario aveva dato 

subito disponibilità anche da accordi telefonici alla scorsa 

seduta. Segretario, visto diciamo il perdurare di questa 

situazione di impasse insomma che si è creata perché noi abbiamo 

saputo che gli uffici tecnici hanno consegnato e hanno finito i 

lavori edili diciamo nella giornata di venerdì credo 16, 15, non 

so, venerdì 14 e hanno mandato una lettera, un resoconto, una 

relazione tecnica sui lavori eseguiti tardi tardi nella giornata 

del 16 della scorsa settimana, lunedì scorso, otto giorni adesso 

(voci fuori microfono). Sì, hanno finito il 14, comunque il 16 

hanno mandato la relazione tecnica (voci fuori microfono). 14 è 

venerdì, ah no, sabato. Allora il 13 hanno finito insomma, sì, ha 

ragione. Quindi il 18, ma non credo che sia importantissimo 

venerdì o sabato, non cambia niente (voci fuori microfono). Il 16 

hanno mandato tardi tardi la relazione tecnica di chiusura lavori 

che hanno comunicato alla dottoressa Basiricò che cosa avevano 

fatto. Ora è ovvio che lo stadio ancora non è aperto, non so, le 

chiederemo se lei sa se è stata convocata, ma questo forse non 

dovrebbe essere lei a dircelo, non è la persona diciamo deputata a 

farlo, se è stata convocata la commissione di vigilanza per 

appunto, da alcune voci di corridoio hanno comunicato alcuni 

esponenti della società Marsala Calcio però verba volant, quindi 

non le so dare sicurezza di questo, che era semplicemente una 

notifica che non c’è bisogno di riconvocare la commissione 

comunale, su questo ho qualche perplessità. In ogni caso insomma 

lo stadio continua a essere chiuso e quindi volevamo capire qual è 

la situazione attuale e poi c’erano quei quesiti che io le ho 

girato insomma perché c’erano anche delle affermazione, perdurare 

dello stato di incertezza, responsabilità e quant’altro, lei è 

pure il capo del personale quindi giustamente noi immediatamente 

abbiamo deputato di girare… 11:07 entra il Consigliere Fici. 

Abbiamo girato appunto questa missiva affinché lei ne avesse 

contezza e se ci può dare, come sicuramente si sarà informato, su 

questo non ho dubbi, se ci può dare delle informazioni nuove in 

merito, grazie. Do la parola al Segretario Generale Andrea 

Giacalone.   

 

SEGRETARIO GENERALE GIACALONE ANDREA 

 

Grazie, buongiorno a tutti. Allora, io prima di entrare nel merito 

è doveroso da parte mia evidenziare un sistema atipico di 

richiesta da parte di chicchessia, nel caso di specie di questa 

associazione Football Club Marsala che sembrerebbe che lamenti una 

serie di problematiche ma non mi risulta che questa società abbia 

mai formalizzato una richiesta ai competenti uffici perché fin 

quando si tratta di, quando si tratta di attività che riguardano 

apertura, chiusura, quindi aspetti squisitamente gestionali, 

Presidente non me ne voglia, la commissione accesso agli atti 

forse non è la prima e neanche la seconda che deve ricevere queste 

cose, quindi io ritengo che questa società se ha da lamentare 
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qualcosa deve necessariamente scrivere all’ufficio competente, 

ufficio e dirigente con il quale ci siamo sentiti mi ha 

certificato che questa società non ha mai scritto in ordine a 

queste lamentele (voci fuori microfono). No, no, questa mail è 

mandata dal Football Club Marsala alla ottava commissione. Dico lo 

può fare, attenzione, ma se io lamento un disservizio l’ottava 

commissione, la prima, la seconda, la terza, non sono gli organi 

deputati perché voi non avete competenza in merito, giusto? Quindi 

se ha da lamentare qualcosa ce lo chieda. Perché dico questo, 

anche perché rispetto al contenuto, e poi entriamo nel merito, 

come dire, fa delle affermazioni pesanti. Quindi siccome ci sono 

delle affermazioni pesanti e non so se corrispondono al vero, ma 

questo avremo modo di scoprirlo, dico l’amministrazione e il 

dirigente avranno cura di tutelarsi in ragione di quello che è 

stato certificato. Quindi posto questo, a noi, all’ufficio, al 

dirigente non risulta nessuna missiva da parte della società che 

ha scritto. Gli unici rapporti che ci sono stati con questa 

società riguardano la possibilità di utilizzo del terreno di gioco 

che è stato sempre autorizzato (voci fuori microfono). È stato 

sempre autorizzato, gli unici problemi che sono nati con questa 

società, mi dicono (voci fuori microfono).   

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Prego Consigliere Fernandez, aveva delle cose da dire? Le dica al 

microfono.  

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ MASSIMO 

 

Presidente, grazie per la parola. Siccome lei dice da chi è stato 

suggerito, guardacaso questa mail va a finire all’ottava 

commissione, una cosa secondo me, un errore clamoroso. L’ho detto 

al microfono Presidente.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Un errore clamoroso, ne prendiamo atto (voci fuori microfono).  

 

SEGRETARIO GENERALE GIACALONE ANDREA 

 

Allora dicevo, le uniche interlocuzioni tra la dirigenza e la 

società Football Club Marsala riguarda l’autorizzazione al terreno 

di gioco e anche come dire, una corrispondenza in ordine al 

pagamento previsto dal regolamento, previsto dal tariffario per 

l’utilizzo del campo da gioco, punto. Questo mi dice il dirigente 

e questo vi rapporto. In ordine poi ai lavori, allo stato 

dell’arte, rispetto alla nota che io allora mandai, e quindi che 

la dirigente aveva, i fatti nuovi sono che i lavori che sono stati 

richiesti dalla commissione sono stati tutti eseguiti, sono stati 

comunicati alla dirigenza, noi da quello che mi hanno riferito non 

penso che ci sia necessità di riconvocare la commissione perché mi 

dice la dirigente che il parere della commissione è stato allora 
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un parere favorevole con delle prescrizioni, quindi se è 

favorevole con delle prescrizioni dice la dirigente basta così, 

adesso l’ultimo step è quello di avere la concessione della 

licenza pubblici spettacoli rilasciata dalla Questura di Trapani 

che illo tempore ci aveva come dire diffidato dall’effettuare 

qualsiasi attività di pubblico spettacolo. Questo è di competenza 

della Questura ritengo, questo però è la mia, ritengo che una 

volta completati i lavori che aveva prescritto la commissione 

questi debbano essere comunicati necessariamente alla Questura, 

ritengo. Dopodiché la Questura farà le sue valutazioni, licenza, 

non licenza, questo dipende da loro. Questi sono i fatti nuovi, io 

non conosco altro e questo mi ha riferito la dirigente.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Quindi basta, quello che manca è la comunicazione di avvenuto, di 

esecuzione dei lavori (voci fuori microfono).  

 

SEGRETARIO GENERALE GIACALONE ANDREA 

 

Il passo successivo, non so se questo lo hanno fatto perché io 

venerdì non c’ero, quindi io ne ho parlato subito dopo che ci 

siamo sentiti, mi diceva che i lavori sono stati ultimati, ce 

l’hanno comunicato, presumo che la dirigente lo abbia fatto. Io 

questo non lo so perché venerdì non c’ero e quindi non so cosa è 

successo da venerdì a lunedì. Quindi per adesso ufficialmente a 

noi manca la licenza pubblici spettacoli, tant’è che a porte 

chiuse si gioca, come è avvenuto ai tempi. Poi di altre notizie io 

non ne ho. 

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Va bene, poi ora vediamo un attimo se la dirigente è così cortese 

da rispondere. Ha chiesto di parlare il Consigliere Orlando.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente, signor Segretario, colleghi buongiorno. 

Segretario, in merito al certificato, credo che non manchi 

soltanto l’autorizzazione pubblici spettacoli per rendere lo 

stadio fruibile, bensì una certificazione, da quello che avevo 

sentito dire dalla dirigente dell’ufficio tecnico, di fine lavori: 

è stata già inviata? Perché fino a giovedì scorso la dirigente 

l’abbiamo avuta in commissione e mi diceva che ancora… invece per 

quanto riguarda, lei parlava di utilizzo alla società Football 

Club Marsala, volevo chiederle se è stato fatto in base al 

regolamento per lo sviluppo, l’uso e la gestione degli impianti 

sportivi, perché ancora non mi risulta che, se lei si ricorda bene 

lo abbiamo affrontato io, il Consigliere Di Pietra e lei con 

specifico emendamento del Consigliere Cavasino, l’articolo 5 non 

mi risulta ancora che gli uffici hanno predisposto in merito 

all’articolo 5 del regolamento la classificazione degli impianti, 
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e l’articolo 6 successivo, se è a rilevanza economica oppure no, e 

in base all’articolo 6 se è stata fatta l’assegnazione in uso alla 

società visto che hanno chiavi, entrano negli spogliatoi, senza 

personale dipendente comunale dico hanno il libero accesso 

all’interno della struttura dell’impianto sportivo anche perché la 

sesta commissione ha potuto appurare che all’interno degli 

spogliatoi c’è tutto il materiale di questa società sportiva, 

dalle scarpe all’acqua nei frigoriferi e tutto, perciò di 

conseguenza volevo capire in che modo entrano e in che modo hanno 

l’accesso all’interno dell’impianto sportivo.  

 

SEGRETARIO GENERALE GIACALONE ANDREA 

 

Sì, grazie Presidente. Io sugli aspetti squisitamente gestionali 

non sono in grado di rispondere perché non lo so, non lo so, 

ripeto mi è stato riferito, e ci sono atti in tal senso, che 

questa società è stata regolarmente autorizzata. Ora se negli 

spogliatoi ci sono, questo io non lo so, lo dovete chiedere al 

dirigente e al personale adibito in tal senso perché è stato, se 

non ho capito male, ma così si tratta, è stata soltanto 

autorizzata la società a utilizzare il terreno di gioco, punto, 

questo è. Poi quello che succede dopo non lo so, non posso 

rispondere ecco, perché non lo so. (voci fuori microfono) La 

classificazione di tutti gli impianti è stata fatta di concerto 

con il dirigente dei servizi finanziari e se non sbaglio nessuno 

degli impianti è stato certificato a rilevanza economica, nessuno.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Grazie Segretario. Prima di dare la parola al Consigliere Di 

Pietra, intanto Franchino qua c’è, dà una sorta di inizio 

votazione nel sistema (voci fuori microfono). Per cortesia mandi 

la convocazione per mercoledì alle 09:00 alla dirigente Basiricò, 

oggetto situazione impianti sportivi. Prego Consigliere Di Pietra.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente. Segretario, intanto mi sorprende questa sua 

ultima affermazione riguardante la classificazione degli impianti, 

in primis perché non mi risulta che vi sia una relazione pubblica, 

la relazione serve per le società sportive sapere quali sono gli 

impianti a rilevanza economica, quali no, quali poter chiedere, 

per quali fare domanda. A me risulta che invece l’articolo 5 del 

regolamento comunale non viene tutt’oggi rispettato e facendo un 

paragone con quanto si diceva sempre in questa commissione insieme 

a lei, soltanto qualche mese fa quando il dirigente e alcuni 

funzionari del servizio idrico utilizzavano e preferivano delle 

direttive, quindi seguivano una prassi piuttosto che il 

regolamento comunale lei ha detto che il regolamento è fonte 

superiore. Non capisco perché per quanto riguarda il servizio 

idrico debba prevalere il regolamento, per quanto riguarda invece 

l’impiantistica sportiva è da due anni che il regolamento può 
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essere come dire, considerato quando si vuole perché poi che 

l’amministrazione e gli uffici lo sanno e lo conoscono lo sappiamo 

perché quando l’anno scorso hanno dovuto dare delle concessioni in 

maniera diretta sapevano della lettera e dell’articolo X del 

regolamento. Quando poi ci sono le scadenze per fare i bandi, le 

scadenze per contattare le scuole, per avere la disponibilità il 

ban allo sport non esiste più, e anche l’articolo 5 richiede una 

relazione non personale ma una relazione che va resa nota perché 

grazie a quella relazione resa nota le società possono fare 

richiesta su una o su un’altra. Quindi per quanto mi riguarda la 

relazione non esiste. Per quanto riguarda l’errore, Presidente, 

della società che, ora non ricordo il nome, Football Marsala 

scrive alla commissione per me non è un errore, per me è un errore 

nel momento in cui consideriamo un errore il fatto che una società 

parli con un’amministrazione comunale per capire insieme il 

percorso perché possiamo chiederci tutti insieme perché il 

presidente della federazione scacchi di Marsala non parla con 

l’amministrazione e invece ogni volta da trent’anni, ma non a 

Marsala, in tutta Italia, le squadre di calcio hanno sempre 

rapporti con i Sindaci? Alcuni sportivi mi hanno risposto che vi è 

questo contatto perché lo sport, il calcio in modo particolare 

produce un gettito economico sulla città non indifferente e quindi 

le amministrazioni sono solite considerare le difficoltà, le 

necessità, andare incontro, a favore quindi di uno sviluppo della 

città. Ora se ammettiamo che questa sia una cosa fattibile, ovvero 

che l’amministrazione senza regolamento, senza commissioni si 

permetta di dire quando dà un impianto, quando non lo dà, quando 

apre, quando chiude come se fosse di proprietà di una giunta un 

impianto sportivo, allora dobbiamo riconoscere che se poi la 

società non vede l’iter, o perlomeno vede l’iter bloccarsi, per 

come ha sentito l’amministrazione può sentire il Consiglio, perché 

tra l’altro l’organo di indirizzo politico è il Consiglio e non è 

la giunta. Quindi non trovo nessun errore, Consigliere Fernandez e 

Segretario, nel fatto che una società possa scrivere. Tra l’altro 

Presidente, ci sono dei comunicati stampa di mesi fa che 

dimostrano come questa società e l’amministrazione andavano 

d’accordo. Oggi a distanza di un mese si evince il contrario. Come 

non mi sono permesso di dire nulla quando andavano d’amore e 

d’accordo società con amministrazione non capisco perché dobbiamo 

trovare per forza una motivazione all’errore dell’invio di questa 

nota. Quindi per quanto riguarda il regolamento non dico altro 

perché il Consigliere Orlando è stato chiaro, cioè io le chiedo 

Segretario Generale, dato il suo ruolo di, nei prossimi giorni, 

nei prossimi mesi se è possibile, verificare quanto le diciamo, 

ovvero che secondo noi questo regolamento non viene ad oggi 

rispettato. Io capisco la mole di lavoro, io non sto chiedendo per 

forza di fare il bando per dare in gestione lo stadio perché non è 

obbligatorio da regolamento, il Comune può decidere anche di 

gestirlo in autonomia, in house, può decidere di dare 

semplicemente l’utilizzo alle società che lo richiedano, ma anche 

in questi due casi il regolamento prevede le modalità di gestione 

e in house e della concessione in utilizzo, che ad oggi in base a 
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quello che ci viene raccontato, a quello che la commissione ha 

visto non è rispettato. Si parlava di lavori terminati, di 

relazione, ma io mi chiedo Segretario, torniamo ad aprire un 

dibattito Presidente secondo me troppo ampio, perché quando il 

Segretario mi dice, e lei lo ha ripetuto, anche se lei con qualche 

dubbio, che visto che il Comune aveva già avuto un’autorizzazione 

con delle semplici prescrizioni, fatte le prescrizioni non serve 

nient’altro, e allora viene da dire e da chiedere perché la 

Questura è venuta a Marsala in questi mesi a fare dei 

sopralluoghi? Bastava chiedere solo ed esclusivamente di eseguire 

i lavori che già erano prescritti a settembre. Se invece è venuta 

la Questura e si è permessa di dare prescrizioni che non erano 

presenti in quella nota significa che anche questi ultimi andranno 

verificati. E sulla base di quali ulteriori prescrizioni il Comune 

nelle ultime settimane ha realizzato lavori che non sono previsti 

dalle prescrizioni del mese di settembre? Su prescrizioni orali 

come ha dichiarato qualche Assessore o qualche funzionario o 

dirigente? Si possono fare dei lavori su delle prescrizioni orali 

senza che le stesse fossero inserite minimamente in alcun progetto 

del programma triennale delle opere pubbliche? Quindi secondo me è 

da capire intanto il procedimento per riottenere il Comune questa 

autorizzazione. È un’autorizzazione che arriva e si sblocca nel 

momento in cui vengono eseguite le prescrizioni di settembre, 

quelle che il Comune per sei mesi non ha mai inviato e la Questura 

all’ufficio competente faceva dei solleciti nei mesi di febbraio e 

marzo o è una nuova autorizzazione considerato che la Questura non 

si capisce il motivo allora sia venuta a Marsala a fare diversi 

sopralluoghi allo stadio. E le prescrizioni del sopralluogo del 19 

di maggio Presidente, quali sono? Perché c’è stato un sopralluogo 

ufficiale il 19 maggio, l’ultimo, di cui ancora si aspetta l’esito 

del sopralluogo, esito che non è mai arrivato. Allora dormiamo 

come amministrazione e poi ci lamentiamo di una società che manda 

una nota? Perché, che c’è scritto di sbagliato, al di là degli 

attacchi ai funzionari che non faccio miei perché non conosco 

l’iter, ci mancherebbe, ma dico che in diverse occasioni la 

politica ha detto che riapriva l’impianto in X periodo e che 

ancora oggi è chiuso è vero o non è vero? È vero. Che fatte le 

prescrizioni si riaveva la licenza invece dal 19 maggio diciamo 

che arriveranno delle prescrizioni scritte e invece non arrivano 

mai non è vero? È vero. Poi che ci sono sicuramente delle 

affermazioni forti quelle vanno viste, riviste, discusse, io non 

sono la persona adatta per parlarne perché non conosco il lavoro 

svolto dagli uffici, dico ognuno può prendere posizione, ma che la 

situazione sia abbastanza complicata Presidente mi pare abbastanza 

evidente come cosa.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Prego Segretario.  

 

SEGRETARIO GENERALE GIACALONE ANDREA 
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Grazie Presidente. Vorrei fare un attimo chiarezza, forse voi oggi 

avete sbagliato interlocutore perché a tutte queste osservazioni 

io come dire, non vi posso rispondere perché non le conosco. 

Quando dirigevo il settore assolutamente sì, ma oggi non posso 

rispondere a cose che non so. Io ho (voci fuori microfono). No, 

quello si chiama in un altro modo. Io non conosco i lavori perché 

non lo seguo, ho acquisito informazioni proprio per venire qua 

stamattina e quindi quando ho detto i lavori prescritti dalla 

commissione pubblici spettacoli sono state adempiute è perché mi è 

stato riferito così, quindi questo messaggio mi è stato dato e 

questo vi sto trasmettendo. Sul fatto che c’è una relazione, c’è 

un documento che attesti che tutti gli impianti sportivi non hanno 

rilevanza economica non l’ho fatto io Consigliere Di Pietra, 

esiste. Quindi se volete io adesso dirò al dirigente di 

trasmettervi questa relazione. (voci fuori microfono) Alla società 

questo serve? Assolutamente sì. La rilevanza economica l’abbiamo 

discussa assieme questa cosa, io sono stato come dire, l’artefice 

di questa distinzione se lei si ricorda, è necessaria e 

fondamentale quando si indicono le procedure a evidenza pubblica. 

Come giustamente dice lei non ce ne sono ancora procedure a 

evidenza pubblica, tranne una che partirà a brevissimo, c’è già 

una delibera di giunta che verrà pubblicata se non oggi domani, 

con la quale si dà atto di indirizzo per l’avviso pubblico della 

gestione di un impianto sportivo. In quell’atto ci sarà 

naturalmente la rilevanza o meno economica (voci fuori microfono). 

Io le posso dire che esiste e ve lo faccio avere. Adesso vediamo 

se non è stato pubblicato, questo io non lo so. Io per quanto 

riguarda la nota io non disquisisco, la commissione può scrivere 

il mondo intero. Io mi riferisco esclusivamente agli aspetti di 

natura gestionale che sono scritti in questa nota e che secondo il 

mio modestissimo parere la commissione non è organo deputato per 

questo, perché se io devo risolvere un problema che mi assilla 

scrivo al Sindaco, scrivo al dirigente e mi posso muovere in tal 

senso, questo solo volevo dire e non voglio dire che la 

commissione non può ricevere, assolutamente, me ne guarderei bene. 

Gli aspetti squisitamente gestionali della faccenda. Poi allora, 

che a noi manchi la licenza di pubblico spettacolo questo è un 

dato incontrovertibile, non ce l’abbiamo, altrimenti l’impianto 

poteva essere destinato per altre cose, giusto? Oggi noi non 

abbiamo la licenza di pubblico spettacolo, che è una condizione 

sine qua non, cioè se c’è quella bene, entra il pubblico, 

altrimenti non ne entra il pubblico (voci fuori microfono). Maggio 

c’è una diffida che io ho letto, e sta scritto che non possiamo 

fare nulla perché mancano alcune cose, però quella nota non dice 

se c’è il vetro rotto o manca, non lo dice (voci fuori microfono). 

La dirigente mi dice che sono stati prescritti dei lavori 

necessari e che tutti sono stati fatti e adeguatamente 

rendicontati e certificati dall’ufficio tecnico (voci fuori 

microfono). Prescritti penso dalla commissione pubblici 

spettacoli, attenzione, io questo, adesso magari con la dirigente 

poi… però la dirigente settimana scorsa mi ha detto Segretario, i 

lavori sono stati tutti eseguiti. Presumo che adesso debba essere 
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notiziata la Questura affinché valuti se concedere o non 

concedere. 

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Segretario noi, il discorso qual è, siccome questa vicenda diciamo 

è andata a finire un po’ come una sorta di barzelletta, con le 

varie audizioni Segretario, è bene che lei lo sappia. Ci sono i 

verbali, glieli abbiamo mandati comunque, un resoconto del nostro 

lavoro consiliare. Forse in base a questo probabilmente la gente 

ci manda, ci dà magari, ci segnala questo tipo di disfunzioni, io 

non conosco nessuno di questi signori, qual è la società FC 

Marsala Calcio, a differenza di altri, non ci ho avuto mai a che 

fare, però una cosa voglio dire: io sul fatto che noi se abbiamo 

titolarità o meno ho qualche perplessità perché noi siamo la 

commissione accesso agli atti e gli atti che portano all’apertura 

di un nostro bene pubblico credo che sia di competenza di questa 

commissione (voci fuori microfono). Così, per mettere in chiaro le 

cose perché sta diventando un’altra cosa. No, no, ho sentito dire 

poco fa l’affermazione del Consigliere Fernandez (voci fuori 

microfono). Perché dico noi abbiamo competenza con gli atti che… 

abbiamo questo tipo di cose, poi ognuno quello che vuole fare fa, 

quello che deduce deduce. Qual è poi di fatto quello che avviene, 

che noi non abbiamo ancora l’autorizzazione per fare pubblici 

spettacoli, questo è chiaro, e sarà poi la dirigente a dovercelo 

dire perché quello che dice il Consigliere Di Pietra e che abbiamo 

rimarcato nelle nostre sedute precedenti e tutte le volte che ci 

siamo occupati di questa situazione annosa, perché è diventata 

annosa, è che non abbiamo una relazione del sopralluogo della 

Questura che è avvenuto dopo la commissione pubblici spettacoli, 

non c’è una relazione tecnica, non c’è nulla. Non so chi era 

presente a questa famosa riunione che hanno fatto allo stadio con 

i dirigenti della Questura, gli uffici tecnici hanno ricevuto, 

hanno avuto impartiti diciamo questi ordini di lavori dalla 

dirigente Basiricò. Allora mi dica meglio com’è la situazione. 

 

SEGRETARIO GENERALE GIACALONE ANDREA 

 

Quando il Sindaco, ahimè, mi nominò dirigente di questo settore io 

ho ereditato dal dottore Angileri il verbale della commissione 

pubblici spettacoli del 2021, se non sbaglio, e in questo verbale 

stava un elenco infinito di opere (voci fuori microfono). C’è un 

elenco dove ci sono opere, e questo ne rispondo io perché io (voci 

fuori microfono), c’erano un sacco di lavori da fare. Io non 

sapendo cosa era successo prima ho trasmesso questo verbale 

all’ufficio tecnico, tant’è che si sono adoperati l’ufficio 

tecnico. Io gliel’ho trasmesso allora questo verbale (voci fuori 

microfono). Anche prima, anche prima, io glielo mandai, poi 

lasciai e non so, però quel verbale io forse lo hanno ricevuto due 

volte, da me e da qualcun altro (voci fuori microfono). No, 

dell’ultima vicenda io, nelle ultime vicende sono (voci fuori 

microfono) un po’ fuori diciamo, negli aspetti analitici.  
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PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Prima di dare la parola al Consigliere Fernandez, Segretario per 

cortesia mandi assieme alla richiesta di convocazione della 

dottoressa Basiricò chiediamo altresì che la dottoressa ci produca 

il verbale o la relazione tecnica dell’incontro fatto con la 

Questura del 19 maggio. Verbale e prescrizioni a seguito del 

sopralluogo con la Questura del 19 maggio, dovrebbe essere 19 

maggio. Poi vogliamo copia della nota che lei ha trasmesso agli 

uffici tecnici in cui si elencavano i lavori da svolgere. Copia 

delle prescrizioni che ha ordinato all’ufficio tecnico di eseguire 

in base alla riunione di cui sopra e la relazione di conclusione 

dei lavori dell’ufficio tecnico a firma del funzionario. Da parte 

dell’ufficio tecnico alla dottoressa Basiricò. E la nota con cui 

la dirigente (voci fuori microfono), la comunicazione che ha fatto 

alla Questura della conclusione dei lavori. (voci fuori microfono) 

E la notifica di ciò alla Questura. Prego Consigliere Fernandez.  

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ MASSIMO 

 

Grazie Presidente. Allora Presidente, come lei ha detto 

innanzitutto io non ho detto che la commissione accesso agli atti 

non è competente in materia, io ho soltanto detto che arriva una 

mail alla commissione accesso agli atti senza che nessuno si 

premuri di mandarla alla commissione sport o all’amministrazione, 

a chi di competenza dell’amministrazione. Ho detto questo e 

secondo me è un errore non mandarla sia alla commissione sport che 

all’amministrazione. Grazie.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Consigliere Fernandez (voci fuori microfono) non so di chi sono 

amici e non è un fatto di gelosia. Io non ne ho amici nel calcio, 

non ho mai giocato a calcio. Lei gioca a calcio Consigliere 

Fernandez e probabilmente qualche amico ce l’ha, qualcosina la sa. 

Io non ne capisco niente, glielo dico, però mi occupo di carte da 

una vita, e so quando funzionano e quando non funzionano le carte. 

Di come funziona il campo di calcio non ne ho la più (voci fuori 

microfono). No, noi facciamo carte qua Consigliere Fernandez, noi 

giudichiamo atti e verifichiamo atti. (voci fuori microfono) Sì, 

l’ho capito. Sarà di poco merito, io che colpa ne ho che non 

gliel’hanno mandata a lei, mi perdoni (voci fuori microfono). Sì, 

l’ho capito (voci fuori microfono). Scusi, lo dica al microfono 

perché ognuno si assume (voci fuori microfono). Va beh, non lo 

vuole dire. Però dico, mi perdoni Consigliere Fernandez, lei ne 

sta facendo un fatto quasi di gelosia (voci fuori microfono). No, 

io quando parla so quello che dice (voci fuori microfono). No, lei 

ha fatto delle illazioni, io illazioni non ne faccio. Consigliere 

Fernandez, forse lei sbaglia proprio con chi parla invece, le dico 

io (voci fuori microfono). È stato lei che ha detto alcune cose, 

io non ho mai detto niente della società di calcio (voci fuori 
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microfono). No, lei ha detto delle cose dopo, ma comunque non 

entro nel merito, non mi interessa. Dico io non capisco una cosa 

(voci fuori microfono), no perché mi piace chiarire le cose: se è 

un fatto che ci può stare, umano, di gelosia la commissione o no a 

me non m’interessa (voci fuori microfono), quindi dico sgombriamo 

il campo. Allora mi spiega qual è, i suoi interessi e i miei non 

dovrebbero coincidere sul fatto che lo stadio deve essere fruito 

dal pubblico, o no? A prescindere da chi scrive e chi non scrive, 

mi perdoni, dico non dovrebbero coincidere le nostre azioni? A noi 

non interessa, a me non interessa niente del Marsala Calcio, del 

rugby, a me interessa che lo stadio se c’è una manifestazione, mi 

perdoni (voci sovrapposte).  

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ MASSIMO 

 

Allora Presidente, intanto le comunico il modo di fare il 

Presidente non è così, con me questa arroganza la prego di 

toglierla davanti, quando ha qualcosa da parlare ne parliamo con 

altri modi, senza arroganza. Poi io non ho detto che non mi 

interesso. Lei sta dicendo che io non mi interesso, come mai 

(incomprensibile). Forse non si interessa lei a fare le vere cose 

ma si interessa soltanto del microfono, Presidente.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente. Segretario, io colgo l’occasione per averla qui 

in commissione perché non so se la domanda la devo rivolgere a lei 

in qualità di Segretario Generale dell’ente, ma l’altro giorno io 

in questa commissione ho posto un quesito per quanto riguarda le 

somme del fondo di riserva, le 93.000 euro che sono state prese 

per la pulizia dei quartieri. Non entro nel merito delle somme del 

fondo di riserva perché sono scelte dell’amministrazione e perciò 

non mi riguardano, anche se sono interessato e comunque farò una 

nota per quanto concerne il capitolo in cui sono andate a finire 

queste somme. Piuttosto io mi permetto di interrogare lei in 

questa seduta per capire se vi è un accordo tra l’amministrazione 

e l’istituto autonomo case popolari perché da foto pubblicate 

sulla pagina istituzionale del Sindaco ho visto, ho notato che 

sono stati fatti interventi, ritengo e presumo, in aree private 

perché aree recintate prettamente di pertinenza dei singoli 

condomini. Siccome mi è successo in precedenza in via Istria, 

viale Regione Siciliana, la stessa cosa è successa in via Omero, 

facevo presente alla commissione che il sottoscritto è nato e 

cresciuto orgogliosamente nel quartiere popolare di Sappusi e fino 

all’età di 23 anni ho vissuto e abitato lì da quando sono nato, e 

non ricordo mai un intervento da parte del Comune all’interno del 

recinto di pertinenza del condominio dove il sottoscritto abitava. 

Più volte sia il capo condominio che i vari residenti all’interno 

di quel condominio quando vi erano delle pulizie straordinarie del 

Comune chiedevano agli operatori di intervenire all’interno del 

recinto la risposta era sempre la stessa: non possiamo intervenire 

in aree private ma l’unica cosa che possiamo fare è il ritiro 
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della scerbatura che l’incaricato, il giardiniere incaricato dal 

condominio poteva fare, potevano soltanto ritirare l’eventuale 

scerbatura. Perciò entrando nel dettaglio della domanda, lasciando 

perdere fondo di riserva, capitolo e il PEF perché se interessa il 

PEF noi non abbiamo ricevuto da parte dell’Assessore modifica al 

PEF perché non le abbiamo votate nemmeno in Consiglio Comunale, 

vorrei capire se c’è l’accordo tra il Comune di Marsala e 

l’Istituto Autonomo Case Popolari per l’accesso in aree private.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Prego Segretario Giacalone.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Ne approfitto prima che lei mi dà la risposta, e se le somme del 

fondo di riserva possono essere utilizzate per interventi di 

scerbatura, ritiro abbandoni, per come è stato fatto e come 

oggetto della delibera, grazie.  

 

SEGRETARIO GENERALE GIACALONE ANDREA 

 

Sì, grazie Presidente. Sulla variazione, sul prelievo del fondo 

riserva, questo è stato fatto con delibera di giunta, sono state 

traslate delle somme per una destinazione specifica nei capitoli 

di competenza dell’SPL. Questo è stato fatto, ha avuto il parere 

favorevole del dottore Angileri quindi sul prendere le somme e 

trasferirle, questo certezza matematica, non si può sbagliare. 

Mentre su ipotetici accordi, io questo non lo so. In giunta a me 

non pare che noi abbiamo approvato accordi con lo IACP, non 

ricordo di avere approvato accordi con IACP per attività, ammesso 

che siano in aree private. Io questo, ho ricevuto la vostra mail 

mercoledì ma io poi giovedì non l’ho vista, venerdì non c’ero, 

quindi adesso farò verifiche per capire se le foto, se quello che 

(voci fuori microfono). Quindi a maggior ragione dico, vediamo se 

sono foto, se siano aree private io questo non lo so, adesso 

faremo i controlli. Ma sul prelievo è sicuro che è stato fatto 

(voci fuori microfono). Per rispondere alla domanda, io non riesco 

a rispondere alla domanda con le foto, giusto, io vedo se (voci 

fuori microfono).  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Grazie Presidente. No, no, vorrei fare soltanto un appunto per 

evitare altre questioni e dicerie che sono state messe in giro: il 

sottoscritto non è contrario alle pulizie dei quartieri. Ripeto, 

questa iniziativa dell’amministrazione comunale in seno ai 

quartieri popolari è un’iniziativa meritevole, da applaudire, 

andava fatta ho detto a microfono a inizio di mandato, e poi 

l’amministrazione doveva continuare a intervenire con migliorie 

non solo all’interno dei recinti di proprietà private ma in tutti 

i quartieri e in tutte le contrade. Perciò togliendo questo 
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aspetto, dico che è meritevole, andava fatto, va pubblicizzato, va 

migliorato, farò un plauso all’amministrazione in Consiglio 

Comunale per l’intervento fatto, però non solo in due quartieri 

perché non esiste soltanto Sappusi, Amabilina e via Istria. E 

ripeto, u ricu ri sappusaru, propri ppi dillu chiaru chiaru, ci 

sono contrade e strade e altri quartieri abbandonati, perciò se 

l’amministrazione considerato che non parla nemmeno con la 

maggioranza, veniva a discutere di un intervento così importante 

in Consiglio Comunale presumo che ognuno di noi non si sottrae a 

dare un minimo appoggio a questa iniziativa, ma fatta così in 

questo modo, all’interno di un evento chiamato Luci del 

Mediterrano, che n’amu caputu a soccu servunu ‘sti luci e sappiamo 

soltanto che cos’è il Mediterraneo lo trovo un pochettino al di 

fuori di quello che possono essere le iniziative politiche e di 

confronto che l’amministrazione comunale ogni qualvolta richiede a 

noi Consiglieri. Tra l’altro con un importo di 93.000 euro 

confermato dal Segretario che va in un capitolo specifico dei 

settori pubblici locali, premesso che si possa anche fare, ma mi 

sorge qualche dubbio su quello che è l’intervento del servizio del 

verde pubblico perché se non ricordo male questo tipo di 

intervento rientra tra i PEF, e il PEF noi lo abbiamo votato e a 

meno che non venga smentito dal Presidente del Consiglio Comunale 

noi non abbiamo apportato nessuna modifica a quello che è il PEF. 

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Prego Consigliere Orlando, ha qualche altra (voci fuori 

microfono). Non ci interessa, abbiamo finito già la nostra 

commissione.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Segretario un’ultima domanda, anche perché lì più volte noi siamo 

intervenuti e ci era stato detto che c’era una convenzione tra il 

Comune di Marsala e il parco archeologico per quanto riguarda 

l’utilizzo dell’area a parcheggio adiacente al teatro Impero. 

Dall’oggi al domani noi vediamo che l’area viene recintata con 

tanto di cartello proprietà privata. Giusto che il proprietario 

chiuda l’accesso, ma è giusto che, io la domanda me la pongo. 

Certo, se è suo. Dico c’è questa convenzione tra il Comune di 

Marsala e il parco archeologico? E allora se non c’è la 

convenzione noi lo abbiamo utilizzato, inviando diverse volte 

anche la Polizia Municipale all’interno dell’area, perché 

l’abbiamo inviata e non solo, abbiamo fatto pure qualche 

intervento di DASPO per quanto riguarda i parcheggiatori abusivi. 

Dico se le competenze noi come Comune non le avevamo dico ci sono 

aspetti che dobbiamo mettere in chiaro.  

 

SEGRETARIO GENERALE GIACALONE ANDREA 

 

Presidente io l’altro giorno in un’altra commissione (voci fuori 

microfono) ha fatto la domanda, io ho risposto da marsalese, non 
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da Segretario perché non lo so. Io so che ‘sto coso è del parco 

archeologico però lo so da marsalese, così da voce, ufficialmente 

se c’è una convenzione non lo so, devo vedere, mi prendo l’appunto 

e lo vado a vedere (voci fuori microfono). L’Assessore magari ne 

sa più di me, io non lo so (voci sovrapposte). Me lo sto segnando 

(voci fuori microfono). C’è perché lo abbiamo fatto adesso ed è 

vero, perché c’ero io (voci fuori microfono). Questo non lo so 

(voci fuori microfono). Me lo sto segnando vado a vedere (voci 

fuori microfono).  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Per quanto riguarda il PEG, Segretario una richiesta: nei mesi 

scorsi diversi Consiglieri, anche io con però meno frequenza, 

abbiamo chiesto agli uffici competenti copia del PEG, non 

dell’anno scorso perché a poco ci serve, copia del PEG di 

quest’anno (voci fuori microfono). No, ci viene detto che il PEG 

con le modifiche in base agli impegni di spesa che si sono 

susseguiti in questi primi dieci mesi dell’anno è un documento 

interno che il Consiglio non può avere. Nel PEG pubblicato ci sono 

le somme previste a inizio anno, ma non è che c’è scritto del 

capitolo turismo 200.000 euro ad oggi quanti realmente ce ne sono, 

perché gli impegni sono stati fatti ma io che ne so quanti? E 

allora come faccio a sapere ‘sto capitolo oggi quanto ha? Secondo 

un’interpretazione sbagliata probabilmente, la mia, il PEG è un 

documento interno perché i Consiglieri, il Consiglio Comunale il 

bilancio di previsione dovrebbe adottarlo entro il 31 di dicembre, 

quindi prima ancora che qualsiasi impegno di quelle somme possa 

essere fatto, e quindi quando il Consiglio, faccio un esempio il 

Consigliere Fici, vuole provare a proporre all’aula un 

emendamento, se legge che ci sono 300.000 euro sul turismo 

paradossalmente può pensare di presentare un emendamento del 

valore di 300.000 euro. Oggi, fra una settimana quando vi sarà la 

discussione del bilancio e noi ci troviamo turismo, attività 

culturali 200.000 euro, io come faccio a sapere di questi 200.000 

euro oggi quante sono ancora previste? Allora non posso fare un 

emendamento col rischio poi di trovarmi un’ora prima della 

votazione del bilancio parere contrario per somme insufficienti. 

No, perché la legge prevede che i Consiglieri siano nelle 

condizioni di sapere quante somme realmente ci sono all’interno di 

ogni capitolo. Se poi il Comune grazie a proroghe, deroghe e 

minacce di commissariamento approva un bilancio o inizia ad 

esaminare un bilancio a novembre, quello non è un problema del 

Consiglio. Quindi io penso, e lo chiedo a lei, penso che noi 

abbiamo diritto ad avere il PEG aggiornato alla data odierna, e 

fra una settimana chiederemo quello aggiornato di nuovo, per 

sapere se in quella settimana ci sono stati impegni di spesa. Dico 

è una cosa di cui abbiamo diritto e possiamo chiedere oppure no?  

 

SEGRETARIO GENERALE GIACALONE ANDREA 
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Sì Consigliere, allora il PEG è stato approvato dal Comune di 

Marsala ed è pubblico, all’Albo Pretorio, e su questo non ci 

piove. Il PEG non è una delibera dinamica, è una delibera statica. 

In che senso, nel senso che noi la legge ci impone di assegnare, 

il PEG è questo, è assegnare a ciascun dirigente le singole 

(incomprensibile), quindi non è una delibera che io ogni mattina 

(voci fuori microfono). No, no assolutamente, io assegno il PEG e 

il dirigente gestisce, punto. Quella che dice lei è un’altra cosa, 

giustamente dice io ho il PEG, non ce l’ho la situazione di 

stamattina, non ce la posso avere mai, perché il PEG lo abbiamo 

approvato illo tempore, lo abbiamo approvato provvisoriamente 

perché noi non abbiamo il bilancio, che sia chiaro, il PEG è 

provvisorio, non è definitivo. È definitivo quando il Consiglio 

approva e noi entro i quindici giorni successivi abbiamo 

l’obbligo, perché siamo Comune sopra i 15.000 abitanti, di 

approvare il PEG, altrimenti non ci sarebbe l’obbligo. La sua 

osservazione invece è un’altra: io voglio sapere se il capitolo 

delle spese di rappresentanza oggi ha capienza, e questo lei ne ha 

titolo, lei ne ha titolo. No lei, il Consiglio ne ha titolo (voci 

fuori microfono). No, no, no, un’altra cosa. No, esiste, ma non 

esiste il PEG, esiste la query, cioè io mi collego, faccio una 

domanda al programma, gli dico, mi collego col programma 

finanziario, con i capitoli miei, non quelli dell’altro dirigente, 

i miei capitoli per vedere se ho disponibilità. Perché io prima di 

fare un impegno di spesa, non è che lo faccio al buio, devo vedere 

se ho (voci fuori microfono), certo, quindi io faccio 

un’interrogazione, una query al capitolo per capire se c’è 

disponibilità. Ma se lei, i suoi colleghi, hanno necessità di 

sapere se il capitolo pinco pallino c’è disponibilità ne hanno 

titolo (voci fuori microfono). La ricerca con il dirigente di 

ragioneria, certo (voci fuori microfono). No li sa, li deve 

guardare (voci fuori microfono). Fate una richiesta, voi fate una 

richiesta (voci fuori microfono). Siccome voi dovete fare degli 

emendamenti avete bisogno di sapere, o lui viene qua con voi e sta 

una settimana qua dentro e in ogni capitolo vi dà la 

disponibilità, oppure… okay? Questo voi ne avete titolo, ci 

mancherebbe, come fate a fare, lo fate al buio l’emendamento? 

(voci fuori microfono) No, ma che cosa? Il PEG esiste, voi dovete 

avere (voci fuori microfono). Non è un file, in gergo si chiama 

mastro (voci fuori microfono). Lei ha titolo ad avere la 

disponibilità di questo, esattamente. Dice stanziamento cento, 

impegnati 50, disponibilità (voci fuori microfono). Altrimenti 

emendamento non ne può fare. Questo per una buona… 
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Il Consigliere Fici Nicola entra ore 11:07. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Verbale redatto da ALCANTARA srl 
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